

【学校教育目標】「感謝の心を持ち、自ら学び、たくましく生きる子供の育成」



学校だより 堂崎つ子

第 7 号

令和 7 年 6 月 10 日
南島原市立堂崎小学校
校 長 末吉 優

6・3 第19回 いのりの灯 (ともしび) より

多くの犠牲者を出した1991(平成3)年の大火砕流発生時刻の午後4時8分、本市でもサイレンが響き渡り、黙祷を捧げ、犠牲者の方々の冥福を祈りました。

本校5年生は、5月15日(木)、犠牲者の冥福を祈るためのキャンドル作りを行っており、6月3日の雲仙岳災害記念館「がまだすドーム」では、午後7時より点灯式が開催されました。お昼ぐらいまで雨が降っていた影響で、室内での点灯となりました。「噴火災害が起こりませんように」、「犠牲になられた方の冥福を祈ります……」など、後世に受け継がれるよう、今年は、島原半島の幼稚園や小中学校合わせて、1258本のキャンドルが点灯されました。

本校からは、5年生の小島 さんが、島原半島各学校代表者とともに、点灯式に参加しました。会場には、同級生やその家族の皆さんも参加され、災害記念館前に並べられたキャンドルに火を灯し、噴火災害が風化しないようにという願いのもと、多くの子供たちやその家族に受け継がれていきました。

会場には、当時の噴火災害の様子、地域住民の苦しみ、復興までの歩みに関する新聞記事や資料等が並べられていました。それらの資料を見たり読んだりして、私にとって貴重な時間となりました。



6年租税教室 5月27日(火)

島原税務署から職員の方が大きなジュラルミンケースを抱えてお見えになり、6年生に租税教室を行っていただきました。子供たちに分かりやすいように、DVDの視聴からはじまりました。

税クイズ①「実在しない税は？」→「カエル税」・「玉子税」

②「身近な税は？」→「消費税」……。

③もしも、税金を納められなかったらどうなるか →

というテーマでは、救急車、消防車、交通事故、道路、公園への対応等がなされず、あらゆる面で地域住民の生活に混乱を来すという内容でした。

お礼のあいさつでは、「税金があるから幸せに暮らせることが分かった」と。代表児童が述べました。

私たちが住みよい暮らしを進めていくためにも、税金が有効に活用されることが望まれます。



<重~い。ケースの中は何と……>

サツマイモ栽培の準備を進めていただきました。

5月22日(木)・28日(水)の両日、環境整備部の皆さんにより、石灰蒔きや肥料入れを行い、その後、耕運作業、畝作り作業を行っていただきました。ご自分の仕事の合間をみて、作業をしていただきました。それに先立ち、子供たちは、生えている草を取ったり、石を拾ったりして、自分たちにできることを行いました。美しく、立派な畝が完成しました。子供たちは、芋の苗植えを待ちどおしく感じています。



<5月28日:事前の草取り> <5月22日・28日:耕運作業と畝作り 環境整備部の皆さん> <立派な畝>

* 安心メールで芋づるの依頼をしましたところ、快く提供していただくことになりました。ありがとうございました。梅雨に入りましたので、天候が気がかりです。

10日(火)予定の芋さしてでしたが、延期し、天候の状況を見て行います。作物を育てるには、タイミングがあるようです。恵みの雨でもあります。

広報資料を安心メール配信しています

長崎県教育庁働きがい推進室より、「ペーパーティーチャーセミナー」(学校で働いてみませんか)の資料配布の依頼がありましたので、安心メールにて、添付配信しております。

教員免許をお持ちの方や、興味のある方がお近くにいらっしゃいましたら、資料を御覧いただくとともに、QRコードからアクセスしてください。



おめでとうございます。

「第42回全国児童生徒俳句大会」入賞者

入選 6年(現中1) 本多 さん 「持久走 前行く背中 渡り鳥」

入選 5年(現6年) 松尾 さん 「どんぐりの トロロ並べる 友の顔」

累計投句数50万句を超えるなか、5月の審査を終え、入賞されました。おめでとうございます。

新入学1年生へのプレゼント 【JA共済より】

梅雨に入りましたが、先月JA共済から「黄色い学童傘」をいただきました。共済事業として、地域住民が健康で安心して暮らせる豊かな環境づくりを目指した地域貢献活動として実施されているものです。

「ドライバーが視認しやすい黄色い傘を使うことで、児童を交通事故から守りたい。」という思いがあられると思います。子供たちに持たせますので、御活用いただければと思います。

